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绿水青山就是金山银山，采访团在二
七区樱桃沟采访时对此感受更深刻。这里
健康步道密集，拓展基地集中，天然起伏平
缓，负氧离子密集，是郑州的后花园，也是
二七区重点打造的生态田园区，以文旅产
业不断带动乡村振兴。

天津代表团记者谢力强说，在二七区

樱桃沟参观时，足球小镇给他留下了深
刻的印象。小镇里的建筑都比较有历史
文化气息，与传统意义上的新农村有所
不同，小镇通过将各地传统文化、古建筑
融入当地文化之中，形成了旅游景点，从
而带动经济发展，这样的模式很有借鉴
意义。

媒体记者说

郑州制造跑出加速度，中欧班列实现“买全球卖全球”

开放的郑州越来越有范儿
先进制造业提档升级领跑

行业，文化在民族团结和乡村振
兴中发挥独特优势……开放的
郑州越来越有范儿。9月11日，
参加全国第十一届少数民族传统
体育运动会的全国媒体代表60
多人，到经开区中铁工程装备集
团、郑州国际陆港公司、宇通新
能源客车生产基地等三家郑州
“国际范儿”企业和管城区北大
清真寺、二七区樱桃沟，通过实
地采访感受产业发展、多民族文
化融合和乡村振兴的郑州实践。
郑报全媒体记者 王赛华 范光华
经开时报 李洪永 杨勇 文/图

在中铁工程装备集团，采访团来
到盾构中装车间、大国工匠工作室等
处，参观了解中铁装备创新新成果，感
受郑州重大制造业的发展。中铁装备
是集隧道掘进机、隧道机械化专用设
备、地下空间综合开发、建筑钢结构等
四大产业为一体的综合性企业集团。

“2014年5月10日，习近平总书记
在中铁装备考察时，做出了‘推动中国
制造向中国创造转变、中国速度向中
国质量转变、中国产品向中国品牌转
变’的重要指示；国家2016年首次提出
5月 10日为‘中国品牌日’……”听到
此处介绍时，众记者十分感慨。

内蒙古代表团记者苏永生说：“中
铁装备取得这么大的成就，太了不起
了！没想到中国品牌日的提出是从这
个企业开始的，祝愿中铁装备取得更
大的成就，为民族工业的发展做出更
大的贡献！”

郑州国际陆港公司是郑州经开区管委
会和河南物资集团公司于 2013年 6月联合
组建，全面负责国际陆港的规划建设和郑
欧班列的运营，努力建设成为国际多式联
运物流企业和高成长性的现代服务型企
业。目前，各方面运行状况居国内同行业
领先地位。

中央广播电视总台央广记者古丽尼哈
力·艾尔肯是个漂亮的维吾尔族姑娘，她第
一次来郑州。在参观完郑州国际陆港之后，

她觉得郑欧班列真正做到了为老百姓谋幸
福，用最好的资源将国外最优质的食品搬上
老百姓的餐桌，用最方便快捷的方式让老百
姓受益。

中央广播电视总台央广民族中心副主
任张克清说，郑欧班列主体运行线路为中国
至欧洲，全长 1万多公里，贯穿“丝绸之路经
济带”沿线，目前充分发挥了郑州的地缘优
势，郑州正朝着习近平总书记说的“买全球
卖全球”这一方向不断迈进。

宇通集团总部位于郑州，2018年集团营
业额485亿元，连续 16年入选中国企业 500
强。在本次民族运动会期间，宇通客车的
身影在比赛场馆和代表团驻地不断出现，
为盛会提供车辆保障。在客车市场，宇通
客车也是一个耀眼的存在——在中国每 3
辆大中型客车中就有一辆来自宇通，在全
球每 7辆大中型客车中就有一辆由宇通制

造，被国家领导人誉为“中国装备制造业走
出去的典范”。

内蒙古代表团内蒙古日报记者在参观
完宇通客车后，兴奋地说：“我是第一次来
郑州，没想到河南一个农业大省还有这样
的高科技工业企业，看了企业的产品试验
测试，简直令人目瞪口呆，宇通客车足以引
领中国制造跑出‘加速度’！”

北大清真寺位于管城回族区北大街，占
地10余亩，始建于明代，解放后，政府三次拨
款进行翻修，现为国家级文物保护单位。讲
解员说，目前寺内尚存有明宣德年间两个紫
铜香炉，上有明代铭文印章。有清代大小碑
刻 15通，古槐 2株，这都为该寺悠久的历史
提供了见证。

中央广播电视总台央广民族中心副
主任张克清说，自己从事民族宣传工作
多年，对郑州市管城回族区并不陌生，但
没有来过，不知道这里有一个古老的清
真寺。今天才知道，它几百年来见证了
各民族和睦相处，是一处有厚重历史的
建筑。

中国品牌日
从“中铁装备”开始

家门口“买全球卖全球”

宇通客车引领中国制造跑出“加速度”

北大清真寺是多民族和谐的见证

樱桃沟：文旅产业带动乡村振兴

新华社记者周杰：
细心、贴心、舒心的服务
展示了郑州良好形象

“我是第一次参加全国民族运
动会的报道，感觉组织工作很专
业，开幕式演出有创意，很精彩，很
震撼。”新华社体育部副主任、国
际奥委会新闻委员会委员周杰
说。周杰告诉记者，这是他第二次
来郑州，深切感受到了郑州城的活
力和郑州人的热情，认为通过运动
会展示了郑州的城市魅力。

周杰说，他一下高铁，就受到
了热情的服务，一路上看到郑州变
化很大。组委会工作人员也细致
认真，组织有序、专业高效。“去大
街小巷逛了一圈，很多人笑脸相
迎，特别是看到了很多志愿者的身
影，让我想起了北京奥运会的场
景。这种奉献、友爱、互助、进步的
志愿精神，对郑州是一笔财富。”

“观看了开幕式，感觉三个主
题篇章，场面宏大，绚丽多姿，讴
歌了各民族同频共振、团结向上
的豪迈和激情，展现出了河南奋
进新时代的恢弘乐章。”周杰说，
他对组织工作的具体感受可以
用“三心”来评价：细心、贴心、舒
心，很敬业，“比如开幕式退场
时，工作人员用发光的电子引导
牌，很细心，一切都是井井有条。”

他说，对于媒体接待上他也很
满意：“他们知道我们的工作模式，了
解我们的需求，双方沟通效率很高，
在情感上也容易产生共鸣。”

就报道本身，周杰说，新华社
要发挥主渠道、主阵地的作用，通
过全国民族运动会报道展示新中
国成立70年来民族融合、交流、团
结、发展的盛况，筑牢中华民族共
同体意识，使之深深地扎根于各民
族人民的心中。
郑报全媒体记者 石闯 文/图
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